



Dimanche 7 septembre 2025 23^{ème} dimanche du temps ordinaire — Année C

« Celui qui ne renonce pas à tous ce qui lui appartient
Ne peut pas être mon disciple »

Évangile selon St Luc (Lc 14, 25-33)

En ce temps-là, de grandes foules faisaient route avec Jésus ; il se retourna et leur dit :
« Si quelqu'un vient à moi sans me préférer à son père, sa mère, sa femme, ses enfants, ses frères et sœurs, et même à sa propre vie, il ne peut pas être mon disciple. Celui qui ne porte pas sa croix pour marcher à ma suite ne peut pas être mon disciple.

Quel est celui d'entre vous qui, voulant bâtir une tour, ne commence par s'asseoir pour calculer la dépense et voir s'il a de quoi aller jusqu'au bout ? Car, si jamais il pose les fondations et n'est pas capable d'achever, tous ceux qui le verront vont se moquer de lui : 'Voilà un homme qui a commencé à bâtir et n'a pas été capable d'achever !' Et quel est le roi qui, partant en guerre contre un autre roi, ne commence par s'asseoir pour voir s'il peut, avec dix mille hommes, affronter l'autre qui marche contre lui avec vingt mille ? S'il ne le peut pas, il envoie, pendant que l'autre est encore loin, une délégation pour demander les conditions de paix. Ainsi donc, celui d'entre vous qui ne renonce pas à tout ce qui lui appartient ne peut pas être mon disciple. »

Homélie Stéphane Bousquet, diacre

Quel homme peut découvrir les intentions de Dieu ? Qui peut comprendre les volontés du Seigneur ?

L'auteur du livre de la Sagesse, pose des questions pour savoir comment découvrir, vivre la volonté de Dieu !

Comme pour lui, cette question résonne en nous. Mais notre chance est d'avoir commencé à découvrir le visage de Dieu, par son Fils, notre Seigneur Jésus.

Oui, Jésus qui nous a dit :

« *Je suis le Chemin, la Vérité, la Vie* » nous invite à le suivre, à marcher à sa suite pour vivre la volonté du Père.

Comme il est beau, séduisant de nous attacher à Jésus. Certes, il est si séduisant par sa Parole, si belle, si merveilleuse... il nous promet la Vie en plénitude...

Mais il y a une ombre au tableau ! Pourquoi exige-t-il de renoncer à ce qui nous semble naturel ? Cela paraît au-dessus de nos forces !

Alors, séduits, par sa Parole, tiraillés par son écoute et son application nous acceptons les enseignements, mais en les adaptant ! Nous disons : « il faut comprendre... »

C'est déjà, ce que faisait son entourage ... !

Mais Jésus insiste : être son disciple implique des choix radicaux comme nous venons de l'entendre dans l'Évangile.

Toute vie chrétienne est appelée à faire des choix souvent difficiles, déchirants. Il faut parfois vivre des détachements, des abandons...

Ces épreuves, nous aident à nous tourner vers le Christ dans un abandon total, Lui qui s'est dépouillé jusqu'à la condition de Fils de Dieu, afin de partager, vivre notre condition humaine.

Rappelons-nous la lettre aux Philippiens :

« Le Christ Jésus ayant la condition de Dieu ne retint pas jalousement le rang qui l'égalait à Dieu. Mais il s'est anéanti, prenant la condition de Serviteur »

Etre disciple de Jésus, c'est ne rien préférer, absolument rien à l'amour de Jésus. Voilà notre sagesse. Quand Jésus comble, il est lui-même caché dans ses plus humbles dons. Et quand il enlève, c'est encore Lui que davantage se donne et en personne pénètre en nous à travers la faille qu'il ouvre dans notre vie.

Le disciple qui demeure ainsi dans l'amour de Jésus seul, ne se désintéresse pas de ses frères, ni du monde dans lequel il vit.

Au contraire, il les aime et veut avec eux, vivre de l'Amour de Jésus... pour travailler à un monde où la justice, la fraternité, la paix pourront réunir tous les hommes.

Alors n'ayons pas peur, dans la fidélité et la confiance, avançons jusqu'à la Croix, c'est-à-dire aussi jusqu'à la résurrection du Christ, mais aussi notre propre résurrection.

